

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº92 - 21 juin 2024

EDITORIAL

1523 La dominación de Occidente sobre el resto del mundo ha terminado

- El G7, una especie de “buró ejecutivo” del Occidente colectivo, se reunió en Italia del 13 al 15 de junio. Supuestamente anunciaría fuertes medidas a favor de Ucrania y en contra de Rusia pero, exceptuando a la primer ministra italiana Giorgia Meloni, todos los demás jefes de Estado y/o de gobierno de los países que lo componen están atravesando graves dificultades electorales a nivel nacional. Esa coyuntura y el hecho que el G7 ya no es lo que solía ser, limitaron las decisiones del grupo a la asignación a Kiev de un préstamo de 50 000 millones de dólares, sin que se sepa de dónde saldrá esa suma.

Alemania, Francia e Italia cuentan con Estados Unidos, sobre todo porque Hungría asumirá la presidencia rotatoria de la Unión Europea a partir del 1º de julio. El gobierno de Hungría se opone a la guerra en Ucrania, y eso paralizará el apoyo de la UE a Kiev durante los próximos 6 meses, así que Ucrania disponía sólo de unos pocos días para firmar algún tipo de acuerdo con la Unión Europea. Con la mayor precipitación, Charles Fries, un alto funcionario francés que trabaja con el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, redactó el borrador de un acuerdo entre la UE y Kiev.

En su Declaración Final, los miembros del G7 afirman: *“Reafirmamos nuestro apoyo inquebrantable a Ucrania, por el tiempo que sea necesario. Con nuestros socios internacionales estamos decididos a seguir suministrando recursos militares, presupuestarios, humanitarios y financieros a Ucrania y a su pueblo.”*

- En cuanto terminó la reunión del G7, sus miembros corrieron a Suiza para participar en una “cumbre por la paz en Ucrania” a la que Rusia no había sido invitada. Pero, cuando comenzó ese encuentro, el presidente ruso, Vladimir Putin, ya había dado conocer en Moscú su propia proposición de paz para Ucrania: reconocimiento de los referéndums populares de adhesión de la península de Crimea y de las regiones del Donbass y de la Novorrosiya (sin el *oblast* de Odesa) a la Federación Rusa y renuncia a la adhesión de Ucrania a la OTAN a cambio de un cese inmediato de las hostilidades.

Ucrania y Estados Unidos habían invitado a la conferencia de Suiza 160 de los 192 Estados miembros de la ONU, pero sólo 91 aceptaron participar... y sólo 75 aceptaron firmar la insípida declaración final (...)

(...) Suiza, país que acogió la conferencia, anunció que se convocará otra “conferencia de paz para Ucrania”, que ya no tendría lugar en Occidente, se basaría en una proposición de China y Brasil y contaría con la participación de Rusia.

Aunque que las potencias del G7 trataron de ridiculizar a Rusia y a China, en estos días pudo verse que la influencia de Washington y Londres se ha derretido como nieve al sol.

- Fue en medio de ese panorama, desastroso para Occidente, que el jefe del gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, disolvió su gabinete de guerra, después de la renuncia del general Benny Gantz y mientras el enviado especial de Estados Unidos, Amos Hochstein, se hallaba en Tel Aviv.

El ejército israelí anunció inmediatamente que observaría cada día una “pausa táctica”, entre las 08 y las 19 horas, que podría aprovecharse para el envío y distribución de ayuda humanitaria.

Esta decisión del ejército fue inmediatamente calificada de “*inacceptable*” por el primer ministro Netanyahu.

Según el *Washington Post*, el Pentágono estadounidense se dispone a enviar a Israel 1 800 bombas de 907,18 kilogramos y 1 700 bombas de 226,8 kilogramos.

El general Herzi Halevi, jefe del estado mayor israelí, que acaba de presentar al gobierno un plan de salida del conflicto en Gaza, viajó a Bahreín, donde participó en una reunión secreta con los jefes de los estados mayores de Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Jordania y del propio Bahreín, países que - exceptuando sólo a Arabia Saudita- están implicados en un proceso de normalización con Israel. En el marco de dicho proceso, el gobierno de Israel está obligado a informar a esos interlocutores sobre la marcha de los acontecimientos.

Y, precisamente, el general Herzi Halevi informó a sus interlocutores sobre un plan israelí de ataque contra Líbano –agresión que podría iniciarse el 22 de junio. La información surge acompañada de un trasfondo de revelaciones no confirmadas sobre el supuesto programa militar nuclear de Irán.

Por supuesto, las minutas de la “reunión secreta” en Bahreín cavarón siendo publicadas en todos los medios de prensa del Medio Oriente.

El enviado especial de Estados Unidos, Amos Hochstein, corrió de inmediato a Beirut. Hochstein es además el coordinador de Asuntos Energéticos de la administración Biden y la cuestión israelo-libanesa no entra en principio en su área de competencia. Pero, el estadounidense Amos Hochstein es nacido en Israel, adquirió la nacionalidad israelí e hizo su servicio militar... en Israel. O sea, el “perfil” de este diplomático estadounidense es tan “neutral” como el de una cumbre sobre la paz en Ucrania sin la presencia de Rusia. De hecho, Hochstein reclamó a todos sus interlocutores que soliciten al secretario general del Hezbollah libanés, Hassan Nasrallah, que presione al líder del brazo armado del Hamas en Gaza, Yayah Sinwar, para que acepte el plan de paz que Estados Unidos presentó al Consejo de Seguridad de la ONU.

Mientras todo eso sucedía, el Hezbollah mostró parte de su nuevo armamento, que viene a modificar el equilibrio de fuerzas en la región.

- Hace 2 semanas, el Hezbollah difundió un [video](#) donde puede verse como uno de sus misiles guiados destruye un lanzador de misiles del sistema israelí de defensa antiaérea Cúpula de Hierro.
- La semana pasada, el Hezbollah utilizó varios misiles antiaéreos, obligando un avión de guerra israelí que había penetrado en el espacio aéreo libanés a huir precipitadamente hacia Israel, lo cual demuestra que la resistencia libanesa dispone ahora de misiles antiaéreos tierra-aire (Cf. VAI 1503).

- Por demás, mientras que el enviado estadounidense Amos Hochstein conversaba con figuras del gobierno libanés, el Hezbollah difundió [9 minutos de imágenes](#), grabadas por sus drones, de la base naval más importante de Israel y del puerto israelí de Haifa.

Los drones del Hezbollah también filmaron la fábrica de la firma militar israelí Rafael Advanced Defense Systems Ltd (RAFAEL es el acrónimo hebreo correspondiente a “Autoridad para el Desarrollo del Armamento”), que fabrica elementos del sistema israelí de defensa antiaérea Cúpula de Hierro y todo tipo de misiles antiaéreos israelíes.

En otras palabras, ante un ataque a gran escala de Israel contra Líbano, el Hezbollah sugiere que podría destruir el sistema israelí de defensa antiaérea Cúpula de Hierro y lanzaría una lluvia de cohetes y misiles sobre el territorio de su enemigo. En esa situación, el Hamas podría reanudar sus salvas de cohetes sobre Israel, que ya no podría interceptarlos.

El movimiento yemenita Ansar Allah ha confirmado, por su parte, que lanzaría misiles balísticos sobre Israel y las milicias chiitas iraquíes también han confirmado que se sumarían a una ofensiva contra Israel.

El 18 de junio, el general Oded Basiuk, jefe de las fuerzas israelíes de la región militar del norte de Israel, aprobó *“planes operativos para una ofensiva en Líbano”*.

En un discurso pronunciado el 19 de junio, el líder del Hezbollah, Hassan Nasrallah advirtió a Israel y Chipre: *“Espérennos por vía terrestre, marítima y aérea (...) Lo que le espera a Israel en el Mediterráneo será de la mayor envergadura.”*

Seguidamente agregó: *“La apertura de los aeropuertos y de las bases chipriotas al enemigo israelí para atacar a Líbano significaría que el gobierno chipriota participa en la guerra.”* Reino Unido tiene dos bases militares en Chipre, que además es miembro de la Unión Europea. Los aviones y barcos británicos estacionados en Chipre realizan misiones de espionaje sobre la franja de Gaza.

En su discurso del 19 de junio, el líder del Hezbollah dejó entrever la posibilidad de que la resistencia libanesa haya recibido armamento ruso de alta tecnología: *“Hasta ahora hemos combatido sólo con una parte de nuestras armas y hemos obtenido nuevas armas que no revelaremos. Podrán verse en el campo de batalla.”*

Si Israel ataca Líbano, Irán utilizará contra el Estado hebreo sus misiles hipersónicos. El pasado 14 de abril, Irán demostró que nadie, ni siquiera los ejércitos occidentales, tiene actualmente la posibilidad de interceptar esos misiles.

El anuncio de un posible ataque de Israel contra Líbano es probablemente, para el ministro israelí Benyamin Netanyahu, una manera de presionar a Washington. Lo que no parece probable es que Israel esté dispuesto a suicidarse. En realidad, Netanyahu espera que la administración decida salvarlo, al menos por ahora, y que le permita reanudar su operación de limpieza étnica contra la población palestina.

Independientemente de lo que pueda suceder en lo adelante, Occidente ya ha perdido su aureola y su influencia sobre el resto del mundo.

Al cabo de 5 siglos de dominación occidental, el mundo está viviendo un cambio de era.

AMÉRICAS

1524 Los anglosajones denuncian la “injerencia rusa” en Moldavia

Canadá, Estados Unidos y Reino Unido publicaron un comunicado común donde denuncian la “injerencia rusa” en Moldavia.

Sin embargo, esos países no muestran pruebas que apoyen sus acusaciones, sólo citan declaraciones oficiales rusas con críticas dirigidas a la presidente Maia Sandu.

1525 Estados Unidos organizó una campaña de desinformación sobre las vacunas chinas

La agencia británica [Reuters](#) reveló que, al principio de la epidemia de Covid-19, el Departamento de Defensa de Estados Unidos organizó una campaña mundial de propaganda para desacreditar las vacunas chinas, en beneficio de los medicamentos occidentales a base de ARN mensajero.

El vocero de ministerio de Exteriores de China comentó: *“Esas prácticas no reflejan las fuertes capacidades de Estados Unidos, pero revelan su hegemonismo y su hipocresía.”*

Según el *South China Morning Post*, la campaña de desinformación del Pentágono comenzó cuando el gobierno chino sugirió que habría que interesarse por las actividades del centro de armas biológicas de Fort Detrick, en Estados Unidos.

1526 Estados Unidos firma un acuerdo de seguridad con Ucrania

El gobierno de Estados Unidos firmó un [acuerdo de seguridad](#) con Ucrania el 13 de junio, al margen de la cumbre del G7. Se trata del acuerdo más importante que Ucrania ha firmado desde su independencia. Un anexo de ese documento precisa, entre otras cosas, que Estados Unidos entregará a Ucrania varios escuadrones de aviones interceptores.

El documento reafirma además que *“el futuro de Ucrania está en la Organización del Tratado del Atlántico Norte”*. Con la firma de ese acuerdo, Estados Unidos agrega un obstáculo más a la propuesta rusa de paz, formulada precisamente el día anterior por el presidente Vladimir Putin.

1527 Microsoft dice ser objeto de ciberataques de Rusia y China

El presidente de Microsoft, Brad Smith, afirmó ante el Congreso estadounidense que los servicios secretos de China y Rusia han lanzado múltiples ataques informáticos conjuntos contra

Microsoft y sus empleados. Igualmente advirtió sobre una próxima alianza, según él previsible, entre esos dos países, Irán y Corea del Norte.

Varios congresistas expresaron desconfianza hacia el presidente de Microsoft y subrayaron que esa empresa estadounidense sigue trabajando en China.

1528 El Congreso estadounidense abre una investigación sobre NewsGuard

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Representantes, James Comer, anunció el inicio de una investigación sobre la firma [NewsGuard](#).

Los congresistas estadounidenses dudan que NewsGuard sea confiable mientras que varios medios refieren haber sido objeto de presiones para que modificaran sus contenidos. Se sospecha que el grupo Publicis, grupo transnacional francés dedicado a la publicidad y las relaciones públicas y principal propietario de NewsGuard, ejerce influencia siguiendo una lógica comercial que no tiene que ver con los objetivos que la firma expone públicamente.

NewsGuard, que se presenta como una entidad dedicada sólo *“a aportar a las personas más información sobre las fuentes de las noticias”* que leen en internet, está vinculada a varios ex responsables de la OTAN y de la administración Bush. Su segundo propietario es la [Knight Foundation](#), que ejerce gran influencia sobre los periodistas.

La principal accionista de Publicis Groupe es Elisabeth Badinter, viuda del ex ministro de Justicia de Francia Robert Badinter. El presidente de Publicis Groupe es el publicista y hombre de negocios francés Arthur Sadoun, esposo de Anne-Sophie Lapix, periodista estrella de la televisión France2.

1529 Industriales estadounidenses respaldan la guerra israelí

Magnates de la industria estadounidense organizaron una reunión con ciertos

congresistas bajo el tema “Favorecer una asociación del sector público y el privado a favor de la seguridad israelí, de la paz y de la estabilidad regionales”. Entre los participantes estuvieron Alex Karp, presidente de Palantir; Ken Griffin, presidente de Citadel; Safra Catz, presidente de Oracle; Horacio Rozanski, presidente de Booz Allen Hamilton; Albert Bourla, presidente de Pfizer; y Stephen Schwarzman, presidente de Blackstone.

1530 Los servicios secretos anglosajones están presentes en Gaza desde el inicio de la operación israelí Espadas de Hierro

El *New York Times* reporta: “Equipos de recogida y análisis de datos inteligencia de Estados Unidos y Reino Unido han estado en Israel durante toda la guerra, ayudando a los servicios de inteligencia israelíes a obtener y analizar información sobre los rehenes, muchos de los cuales son ciudadanos de los dos países, según un alto responsable de la defensa israelí cercano al expediente.”

EUROPA

1531 Los partidos políticos británicos publican sus programas

El Partido Laborista británico publicó [su manifiesto](#) para las elecciones generales. Rompiendo con su pasado, esa formación asegura que no tiene previsto elevar los impuestos sino incrementar los ingresos del Estado mediante la lucha contra el fraude fiscal.

Por su parte, el Partido Conservador y el Partido Unionista publicaron [un manifiesto común](#), donde se comprometen a reducir los impuestos y a luchar contra la inmigración.

1532 El Tribunal de Comercio de París obliga la feria de la defensa Eurosatory a aceptar la participación de las empresas israelíes

El Tribunal de Comercio de París ordenó levantar la prohibición que impediría la participación de las empresas militares israelíes en la feria francesa de defensa y seguridad

Eurosatory 2024. Según ese tribunal, la prohibición, anunciada a pedido del gobierno de Francia, es “discriminatoria”.

1533 Ex director de la inteligencia podría ser designado primer ministro en Países Bajos

Dick Schoof, ex director del Algemene Inlichtingen- en Veiligheidsdienst (Servicio General de Inteligencia y Seguridad), parece llamado a ser el sucesor de Mark Rutte, el primer ministro neerlandés saliente, quien a su vez será designado secretario general de la OTAN.

Dick Schoof tiene la reputación de “ir a los límites” para alcanzar sus objetivos. Por ejemplo, al parecer modificó el [informe sobre la catástrofe del vuelo MH17](#) en Ucrania, atribuyendo la responsabilidad a 3 supuestos agentes rusos integrados a las fuerzas independentistas del Donbass.

1534 Noruega donará 8,7 millones de euros a la UNRWA

La ministro de Desarrollo Internacional de Noruega, Anne Beathe Tvinning, anunció que su país tiene previsto entregar 100 millones de coronas noruegas –unos 8,7 millones de euros – a la Agencia de las Naciones para los Refugiados de Palestino en Medio Oriente (UNRWA).

1536 Estados Unidos clasifica el Movimiento de Resistencia Nórdico como “organización terrorista”

El Departamento de Estado estadounidense clasificó el Movimiento de Resistencia Nórdico como “organización terrorista”.

Creado en diciembre de 1997, el Movimiento de Resistencia Nórdico tiene como referencias al alemán Adolf Hitler y al rumano Corneliu Codreanu (1899-1938), fundador de la organización fascista rumana denominada la Guardia de Hierro. Su ideal es la creación de un Estado nórdico que rechazaría los inmigrantes

no blancos y dispone de una rama paramilitar, la Nordisk Styrka (Fuerza Nórdica), responsable de un centenar de asesinatos.

1537 El presidente de Polonia llama a “descolonizar” Rusia

Al intervenir en la cumbre para la paz en Ucrania, realizada en Suiza, el presidente de Polonia, Andrzej Duda, declaró: *“En la parte del mundo que yo represento Rusia es llamada a menudo ‘la prisión de los pueblos’ (...) porque agrupa cerca de 200 grupos étnicos que en gran parte fueron convertidos en rusos mediante los métodos que hoy se utilizan en Ucrania. Rusia es el mayor imperio colonial del mundo y, contrariamente a las potencias europeas, nunca ha conocido un proceso de descolonización y nunca ha sido capaz de lidiar con los demonios de su pasado. Como miembros de la comunidad internacional, debemos decir finalmente: no hay más espacio para el colonialismo en el mundo moderno.”*

El Tribunal Supremo de Rusia prohibió la semana pasada el “Movimiento Separatista Antirruso”, expresión que designa un *“movimiento público internacional para destruir la unidad multinacional y la integridad territorial de Rusia”*.

1538 Estados de la Unión Europea quieren limitar los desplazamientos de los diplomáticos rusos

La AFP reporta que 8 Estados miembros de la Unión Europea dirigieron al Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el español Josep Borrell, una carta donde le solicitan limitar los desplazamientos de los diplomáticos rusos en el llamado “espacio Schengen” a los Estados donde están acreditados.

1539 Cuatro países de la Unión Europea utilizan gas ruso

Durante el primer semestre de 2024, 4 Estados de la Unión Europea –Hungria, Grecia, Eslovaquia y Austria– hicieron pedidos para incrementar en un 25% su consumo de gas ruso.

1540 Hungría asumirá la presidencia del Consejo Europeo por 6 meses

Hungría, país que a partir del 1º de julio asumirá por 6 meses la presidencia rotatoria del Consejo Europeo, ha escogido como lema de su mandato *Make Europe great again* –o sea, “Hacer a Europa grande de nuevo”–, frase llamativamente similar al eslogan de campaña del ex presidente estadounidense Donald Trump, *Make America Great Again*.

El secretario de Estado húngaro para la Diplomacia Pública y las Relaciones Públicas precisó que *“juntos somos más fuertes que por separado, pero deberíamos tener derecho a seguir siendo nosotros mismos cuando nos unimos”*.

1541 Un grupo de expertos de la Unión Europea redacta un plan de vigilancia sobre los “ciudadanos”

Un grupo de expertos conformado por la Unión Europea redactó para el consejo de jefes de Estado y/o de gobierno un [plan de 42 puntos para la vigilancia generalizada de los “ciudadanos”](#). En virtud de ese plan, los proveedores de acceso a internet tendrían que conservar todos los datos de las comunicaciones de sus usuarios a través de la red, incluyendo los enlaces con los objetos conectados. Además, las mensajerías encriptadas y las localizaciones por GPS tendrían que estar a la disposición de las autoridades.

Los proveedores de servicios que se negaran a cooperar con la aplicación de esas medidas podrían ser condenados a penas de cárcel y los datos pirateados serían utilizados como pruebas ante los tribunales.

1542 Fabricantes europeos rechazan la investigación de la Comisión Europea sobre las subvenciones de China a los fabricantes de vehículos eléctricos

La investigación de la Unión Europea sobre las subvenciones chinas a la fabricación de vehículos eléctricos ha suscitado la indignación de los fabricantes europeos BMW, Volkswagen,

Mercedes-Benz y Stellantis. Esas firmas europeas, que trabajan en China, ven esa investigación como una forma disimulada de proteccionismo.

A raíz de esa investigación, a partir del 1º de julio la Unión Europea considerará a China “culpable” y aplicará aranceles más elevados a las ventas de vehículos eléctricos fabricados en China.

El ministro de Finanzas de Noruega, Trygve Slagsvold Vedum, declaró que su país rechaza la decisión de la Comisión Europea y que no incrementará los derechos de aduana.

En respuesta a la decisión de la Comisión Europea, China ha iniciado una investigación sobre las subvenciones que la Unión Europea aporta a sus productores de carne de cerdo. La gastronomía china es la única del mundo que utiliza ciertas partes del cerdo, lo que hace de China en la única salida posible para esa parte de la producción europea de carne de cerdo.

Por su parte, los productores chinos de cerdo, que enfrentan dificultades desde la epidemia de Covid-19, verían con sumo agrado una caída de las importaciones de cerdo desde Europa.

En enero pasado, China había iniciado una investigación sobre las subvenciones europeas a la producción de coñac.

1543 Serbia reactiva la explotación de su litio

El presidente de Serbia, Aleksandar Vucic, anunció en el *Financial Times* su intención de reactivar el proyecto de explotación de una mina de litio con el grupo anglo-australiano Rio Tinto. El presidente Vucic trata de demostrar así a las potencias occidentales que sería más interesante para ellas ayudar a estabilizar Serbia que continuar tratando de desestabilizarla (Cf. VAI 1455).

1544 Armenia se retira de la OTSC

El primer ministro de Armenia, Nikol Pashinyan, anunció que su país abandonará próximamente la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC), la alianza militar conformada alrededor de Rusia.

Azerbaiyán y Turquía solicitarían la desmilitarización de Armenia antes de que ese país solicite convertirse en miembro de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), la alianza militar encabezada por Estados Unidos.

1545 Un partido georgiano se pronuncia por el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con Rusia

Mamuka Pipia, hombre de negocios y dirigente del partido georgiano Solidaridad en Nombre de la Paz, declaró a una televisora rusa que Georgia podría reanudar las relaciones diplomáticas con Rusia.

El 15 de junio, durante el congreso de su partido, Mamuka Pipia grabó un mensaje donde solicita al presidente ruso, Vladimir Putin, que promulgue una amnistía para los georgianos condenados por permanecer ilegalmente en Rusia.

1546 Promulgan en Ucrania una ley de formación militar obligatoria a partir de la enseñanza secundaria

Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo, promulgó una ley que instituye en Ucrania una formación militar obligatoria para todos los estudiantes de la enseñanza secundaria y las universidades.

1547 Manifestación del orgullo gay en Kiev

Varios soldados ucranianos y sus amigos realizaron en la capital de Ucrania una manifestación del “orgullo gay”, en presencia de numerosos fotógrafos. La plaza donde se reunieron fue cerrada por la policía, por temor a

una respuesta violenta de los nacionalistas integristas.

1548 Las redes nazis de la OTAN

Según la Fundación Rusa para Combatir la Injusticia, la red Centuria de los nacionalistas integristas ucranianos en las fuerzas armadas de países occidentales estaría bajo la dirección de Igor Mijailenko, considerado la mano derecha de Andriy Biletsky, líder neonazi ucraniano que se hace llamar “el Führer Blanco”. La red Centuria parece estar bajo la protección de Bruno Kahl, director del BND (el servicio federal de inteligencia de Alemania) y bajo la supervisión del general Michael Hochhwart y contaría alrededor de 25 000 militares activos en los ejércitos de Occidente.

☞ Después de la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos y Reino Unido crearon en Alemania un ejército secreto con ex soldados y oficiales nazis. Bajo la dirección del general nazi Reinhard Gehlen, quien se puso al servicio de los anglosajones, aquella fuerza de nazis “reciclados” se convirtió en el actual Bundesnachrichtendienst o BND, el servicio de inteligencia de la República Federal de Alemania.

1549 El presidente de Rusia presenta un plan de paz para Ucrania

El presidente ruso [Vladimir Putin](#) presentó su visión de la guerra en Ucrania en un discurso pronunciado ante los embajadores de la Federación Rusa reunidos en el ministerio de Exteriores.

Según el presidente ruso, ese conflicto no es una guerra entre Rusia y Ucrania sino un enfrentamiento entre las potencias occidentales que tomaron el poder en Kiev y la Federación Rusa y sólo puede entenderse si se tiene en cuenta la estrategia global de las potencias occidentales.

Basándose en las conclusiones de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre la independencia de Kosovo, el presidente ruso

mostró que la independencia del Donbass y de la Novorrosiya satisface los criterios del derecho internacional.

El presidente Putin reveló que los referéndums de independencia y de adhesión a Rusia de los *oblast* de la Novorrosiya se decidieron sólo después de que Ucrania se negara a garantizar un acceso terrestre ruso a la península de Crimea.

Durante el encuentro, el presidente ruso expresó asombro ante el hecho que no se haya realizado en Ucrania una elección presidencial en mayo y que las potencias occidentales finjan creer que la permanencia de Volodimir Zelenski en el poder sigue siendo legítima cuando en realidad el mandato presidencial de Zelenski ya ha expirado y la Constitución ucraniana estipula que el presidente del parlamento, Ruslan Stefantchuk, tendría que ser designado jefe del Estado a título interino.

Seguidamente, el presidente ruso propuso a Ucrania un Tratado de Paz, no un congelamiento del conflicto, que resolvería el enfrentamiento de manera definitiva. El presidente Vladimir Putin precisó: *“Las tropas ucranianas deberían ser retiradas por completo de las Repúblicas Populares de Donetsk y Lugansk, así como de las regiones de Jerson y Zaporijia. Quisiera subrayar que deben ser retiradas del conjunto de territorios de esas regiones según las fronteras administrativas que tenían cuando eran parte de Ucrania.*

En cuanto Kiev declare que está dispuesto a hacer eso y comience a retirar sus tropas de esas regiones y notifique oficialmente que abandona sus proyectos de adhesión a la OTAN, nuestra parte aplicará una orden de alto al fuego y negociaremos rápidamente. Repito: lo haremos rápidamente. Por supuesto, nosotros garantizamos igualmente una retirada sin obstáculos y sin peligro para las unidades y formaciones ucranianas.”

Según el ahora presidente de facto de Ucrania, Volodimir Zelenski, esta propuesta de paz es *“comparable a los ultimátums de Adolf Hitler.”*

En Estados Unidos, *The New York Times* publicó el documento original del [plan de paz ruso de abril de 2022](#). Según ese documento, que Kiev

rechazó por presiones del Reino Unido, la parte rusa se habría conformado en aquella época con Crimea y el Donbass. En aquel momento, Rusia no planteaba ninguna exigencia sobre la Novorrosiya.

1550 Reforma del ministerio ruso de Defensa

El presidente ruso, Vladimir Putin, separó de sus cargos a 4 viceministros de Defensa: Nikolai Pankov, Ruslan Salikov, Tatiana Chevtsova y Pavel Popov.

Esta decisión marca la última etapa del rediseño radical del ministerio de Defensa iniciado en mayo, cuando el presidente ruso decidió nombrar un nuevo ministro de Defensa en lugar del general Serguei Choigu, quien ocupó ese cargo durante 12 años y es actualmente secretario del Consejo de Seguridad de Rusia.

ÁFRICA

1551 Israel interrumpe su suministro de gas a Egipto

Israel interrumpió a finales de mayo sus entregas de gas a Egipto. El gobierno del primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, espera provocar así una ola de descontento popular contra el presidente egipcio Abdel Fattah al-Sissi y poder utilizar el suministro de gas como medio de presión sobre El Cairo.

1552 Túnez denunció los crímenes de Israel en la cumbre del G7

Durante la cumbre del G7, el primer ministro de Túnez, Ahmed Hachani, confirmó que la región mediterránea es testigo del agravamiento de la trágica situación en los territorios palestinos ocupados. El jefe del gobierno tunecino subrayó que, ante ese genocidio, el silencio se convierte en crimen.

Seguidamente declaró que Túnez renueva su apoyo incondicional al derecho del pueblo palestino a establecer su Estado independiente con Al-Qods Al-Sharif como capital.

1553 Sin noticias del líder sudanés Mohamed Hamdan Dagalo

El general sudanés Abdel Fattah al-Burhan organizó una reunión con miembros de la tribu Rizeigat, la cual protestó enérgicamente subrayando que las personas que se reunieron con el general no tienen ninguna potestad para representarla.

La tribu Rizeigat es un apoyo tradicional de Mohamed Hamdan Dagalo, alias “Hemedti”, quien por demás es miembro de esa tribu y adversario del general Abdel Fattah al-Burhan en la lucha por el poder en Sudán.

Dagalo no ha sido visto en público desde hace 4 meses y no intervino cuando sus hombres cometieron crímenes en el estado sudanés de Gezira. Algunos observadores están convencidos de que Dagalo no se encuentra en el país.

ASIA

1554 La Fiscal General israelí cuestiona el intervencionismo del ministro de Seguridad en el funcionamiento de la policía

En momentos en que el parlamento de Israel discute una enmienda de la ley que rige las relaciones entre el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, y la policía, la oficina de la Fiscal General puso la cuestión en manos del Alto Tribunal de Justicia.

La Fiscal General estima que los intentos del ministro de Seguridad Nacional Itamar Ben-Gvir de intervenir en el trabajo de la policía poniéndose personalmente en contacto con el subjefe de esa fuerza constituyen “una violación flagrante de la ley y una intervención del ministro en la actividad operacional de la policía”.

El jefe de la policía israelí, Kobi Shabtai, informó a la Fiscal General que el ministro Itamar Ben-Gvir ordenó, a sus espaldas, al subjefe de la policía que cese de asignar escoltas policiales a los convoyes de ayuda humanitaria destinada a la población de la franja de Gaza.

El jefe de la policía israelí precisó que cuando él anunció al ministro Ben-Gvir que proporcionaría protección policial a los convoyes de ayuda humanitaria, el ministro respondió: “Habrá consecuencias.”

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

1555 Anuncian semana de resistencia israelí al gobierno de Netanyahu

Después de la salida del general Benny Gantz del gabinete de guerra, los organizadores de las manifestaciones de israelíes que reclaman la conclusión de un acuerdo para la liberación de los rehenes y se pronuncian por la creación de un nuevo gobierno en Israel proclamaron una “semana de resistencia” y declararon que “*la próxima semana será la última del gobierno destructor de Netanyahu*”.

Los grupos Bonot Alternativa (Construir una Alternativa), Hermanos y Hermanas de Armas (reservistas del ejército israelí) y Frente Rosa (miembros de la comunidad LGBTQ israelí) ofrecieron una conferencia de prensa conjunta.

Sin embargo, las manifestaciones de israelíes contra el gobierno de Netanyahu no logran ahora los volúmenes de participación que habían alcanzado antes de los hechos del 7 de octubre.

1556 El líder opositor israelí Yair Lapid denuncia la dispensa de servicio militar a los judíos ultraortodoxos

El líder opositor israelí Yair Lapid se pronunció nuevamente sobre la disposición que dispensa del servicio militar activo a los judíos

ultraortodoxos, los llamados *haredim*. Yair Lapid declaró: “*Se trata de una traición hacia los soldados, de una traición hacia los reservistas, de una traición hacia la clase media israelí y de una traición hacia las FDI [las Fuerzas de Defensa de Israel]. El gobierno israelí socava la seguridad del Estado. Netanyahu vende a nuestros soldados.*”

1557 El hijo del jefe del gobierno israelí contra la preparación de una comisión investigadora de la oposición sobre los hechos del 7 de octubre

[Yair Netanyahu](#), hijo del primer ministro israelí Benyamin Netanyahu, escribió en la red social X que le sorprende que el Alto Tribunal haya suspendido el control del Contralor del Estado sobre la respuesta del ejército y del Shin Bet (la agencia israelí de seguridad interna) al ataque palestino del 7 de octubre. Esa suspensión abre el camino a la creación de una comisión investigadora.

Según el hijo del primer ministro Netanyahu “*una comisión investigadora del Estado, a pesar de su nombre rimbombante, siempre está presidida por un juez del Alto Tribunal, y por tanto es utilizada como comité de disimulación por parte de la izquierda.*”

1558 Publican una precisión sobre el informe de la inteligencia que anunciaba el ataque del 7 de octubre

Según los medios israelíes, el informe de la Unidad de Intercepción 8200 que anunciaba el ataque palestino del 7 de octubre precisaba que el Hamas tenía intenciones de capturar entre 200 y 250 rehenes.

1559 La opinión de los palestinos, según el Palestinian Center for Policy and Survey Research

Según los resultados de un [sondeo del Palestinian Center for Policy and Survey Research](#), realizado entre el 26 de mayo y el 1º de junio:

- 3 cuartas partes de los palestinos piensan que el Hamas tuvo razón en lanzar el ataque del 7 de octubre de 2023. Aunque se registraron

descensos en diciembre y en junio, esa proporción es más o menos la misma que justo después del ataque.

- Menos de una cuarta parte de la población de la franja de Gaza no ha tenido muertos o heridos entre los miembros de su familia durante la operación israelí Espada de Hierro.

- Una cuarta parte de la población de Gaza ignora dónde podrá conseguir agua y comida al día siguiente.

- La mitad de los palestinos que vieron los videos del ataque del 7 de octubre divulgados por el ejército israelí no creen que el Hamas haya cometido esas atrocidades. El 96% de los palestinos que no han visto esas imágenes también piensa que el Hamas no cometió atrocidades.

- Las 2 terceras partes de los palestinos piensan que las órdenes de detención de la Corte Penal Internacional (CPI) nunca serán ejecutadas.

- La mitad de la población de la franja de Gaza piensa que el Hamas saldrá victorioso del conflicto. En Cisjordania la proporción aumenta a 3 cuartas partes de la población.

- La mitad de la población de la franja de Gaza espera que el Hamas siga gobernando allí después del conflicto. En Cisjordania la proporción aumenta a 3 cuartas partes de la población.

- La mitad de los palestinos están satisfechos con la declaración emitida por la 33ª Cumbre Árabe realizada en Manama (Bahréin), que reclama un alto al fuego inmediato, la retirada del ejército israelí y la convocación de una conferencia internacional de paz. Pero 3 cuartas de los palestinos piensan que el presidente palestino Mahmud Abbas está errado cuando afirma que el ataque del 7 de octubre sirve a la retórica israelí o que la posición del Hamas hace el juego a la separación entre la franja de Gaza y Cisjordania.

- Las 3 cuartas partes de los palestinos ven con satisfacción la posición del Hamas y un poco menos la de Yahyah Sinwar, el líder del brazo armado del Hamas en Gaza. Sólo una cuarta parte de los palestinos ven con satisfacción la posición de al-Fatah y menos de un 10% de los palestinos se siente satisfecho con las posiciones del presidente Mahmud Abbas y de su primer ministro, Mohammad Mustafá.

- El 80% de los palestinos ve con satisfacción la posición del movimiento yemenita Ansar Allah y el 57% se siente satisfecho con la posición del Hezbollah libanés. El 55% ve con satisfacción la posición de Qatar y el 49% expresa satisfacción sobre la posición de Irán. Las proporciones de palestinos satisfechos caen a un 25% cuando se refieren a la posición de Jordania y a un 18% cuando se trata de la posición de Egipto. Se observa que el nivel de satisfacción de los palestinos hacia Egipto, y más generalmente hacia todas las fuerzas combatientes implicadas en la cuestión palestina, es más elevado en Gaza que en Cisjordania.

- Los palestinos no perciben aliados de su causa en el plano internacional, pero Rusia queda en mejor posición que los demás con una cuarta parte de los palestinos satisfechos, frente a sólo un 3% para Estados Unidos.

- Si se organizara una elección, el 25% de los palestinos optaría por la abstención, un 42% votaría por el doctor Marwan Barghuti, un 27% por Ismael Haniyeh (líder del Hamas) y sólo un 5% votaría por el actual presidente palestino, Mahmud Abbas. Si sólo hubiese 2 candidatos, Haniyeh y Abbas, la abstención se elevaría a un 43% y Haniyeh saldría electo. Si los 2 candidatos fuesen Barghuti y Haniyeh, el nivel de abstención sería idéntico y Barghuti sería electo.

- El 89% de los palestinos piensan que el presidente Mahmud Abbas debería dimitir. La proporción se eleva al 94% en Cisjordania.

- Un 40% de los palestinos respalda al Hamas, un 20% apoya a al-Fatah y un 8% se pronuncia por otros partidos políticos. Ante una elección a partir de listas de candidatos por partidos, un 16% de los palestinos apoyaría a candidatos provenientes de otras formaciones que no fuesen al-Fatah o el Hamas.

- Sólo un 32% de los palestinos apoya la “solución de los dos Estados”.

- El 54% de los palestinos es favorable a la lucha armada, un 25% prefiere la negociación y un 16% se pronuncia por la resistencia popular no violenta.

- Ante los pogromos que los supremacistas judíos multiplican contra la población árabe en Cisjordania, un 45% de los palestinos espera poder contar con la protección de los grupos

armados, un 27% espera poder contar con la protección de la policía de la Autoridad palestina y un 19% espera ser protegido por el ejército ocupante israelí.

1560 La ONU considera peligroso el uso del muelle estadounidense para Gaza

El ejército israelí perpetró una verdadera carnicería la semana pasada, durante la operación de “salvamento” de 4 rehenes israelíes (Cf. VAI 1490). La acción armada israelí se extendió a la carretera utilizada por la ONU para transportar y distribuir la ayuda humanitaria entregada en el muelle construido por el Pentágono estadounidense (Cf VAI 0773 y 1112).

Como consecuencia de esos hechos, desde el 8 de junio la ONU dejó de utilizar el muelle instalado por Estados Unidos. Las agencias de la ONU analizan actualmente si pueden o no volver a utilizarlo sin poner en peligro al personal de las Naciones Unidas.

1561 El ministro de Defensa de Israel rechaza el proceso francés de paz para Líbano

El ministro israelí de Defensa, [Yoav Gallant](#), publicó en la red social X un mensaje en francés donde rechaza el plan francés de paz para Líbano: *“Mientras libramos una guerra justa en defensa de nuestros ciudadanos, Francia adopta políticas hostiles hacia el Estado de Israel, ignorando así las atrocidades cometidas por el Hamas contra niños, mujeres y hombres israelíes. No seremos parte del comité relativo a la seguridad de la frontera norte [de Israel] que Francia propone.”*

1562 Anulan una orden internacional de arresto contra el ex gobernador del banco central libanés

La orden internacional de arresto que el fiscal de la ciudad alemana de Múnich había emitido el año pasado contra Riad Salamé, ex gobernador del Banco del Líbano, fue anulada por “vicio de forma”.

Hasta ahora se mantiene la orden internacional de arresto emitida por Francia contra Riad Salamé. También siguen congelados, en Alemania, bienes de Riad Salamé por un valor estimado en 28 millones de euros.

1563 Líbano acepta un pedido de extradición de Francia y recuerda a ese país su propio pedido de liberación a favor del libanés Georges Ibrahim Abdallah

El consejo de ministros libanés saliente aceptó el pedido de extradición presentado por Francia contra el tunecino Abdel Karim Touil. Arrestado en Dubái, durante una visita del ministro francés del Interior, el tunecino de 38 años Abdel Karim Touil fue posteriormente liberado y nuevamente detenido en Líbano. Touil fue condenado en Francia, en ausencia, por haber introducido 720 kilogramos de cocaína en territorio francés.

El consejo de ministros libanés aprovechó la ocasión para recordar la *“solicitud a Francia de liberar a Georges Ibrahim Abdallah, quien ya ha purgado su condena.”*

Fundador de las Fracciones Armadas Revolucionarias Libanesas (FARL), Georges Ibrahim Abdallah fue arrestado en la ciudad francesa de Lyon, en 1984, y condenado a cadena perpetua luego de ser declarado culpable de complicidad en los asesinatos de 2 diplomáticos, el estadounidense Charles Ray y el israelí Yacov Barsimantov, cometidos en París, en 1982. También fue declarado culpable de complicidad en el intento de asesinato contra el cónsul general de Estados Unidos en Francia, Robert Homme, cometido en Estrasburgo, en 1984. Conforme a la práctica del derecho francés, Georges Ibrahim Abdallah tendría que haber sido liberado en 1999, pero las autoridades francesas lo mantienen en la cárcel, a pedido de Estados Unidos.

Análisis de *Red Voltaire*

«[Francia ante el cambio de era](#)», por **Thierry Meyssan**

Mientras Francia se prepara para la realización de elecciones legislativas anticipadas, los partidos políticos se alían unos contra otros, acusándose entre sí de haber cedido a diferentes formas de extremismo. La inquietud que manifiestan y la violencia que suscitan no corresponden a la verdadera importancia de lo que está en juego. Cada partido se dedica a resaltar los errores de los otros, pero ninguno analiza las razones de la profunda crisis societal que atraviesa el país, al igual que todo Occidente. Sin embargo, el problema no es resolver este o aquel error sino cambiar radicalmente el paradigma de la acción política y adaptarlo a una sociedad donde la economía ya no está basada en la industria sino en la informática.

Video: Crónica de Thierry Meyssan en *Le Courrier des stratèges*

Nueva [crónica de Thierry Meyssan](#) en *Le Courrier des stratèges*. Esta vez describe el derrumbe de Occidente, comprobado en las dos últimas semanas. Para Meyssan, el periodo de dominación de un grupo de antiguas potencias coloniales sobre el resto del mundo ha terminado definitivamente.

Al abordar el chantaje israelí en cuanto a provocar una situación apocalíptica, Meyssan estima que Benyamin Netanyahu se ha metido en un callejón sin salida. Tanto si sacrifica a Israel desatando una guerra con el Hezbollah libanés como si prosigue su operación de limpieza étnica en Palestina, Netanyahu ya ha dejado a Israel huérfano de apoyo en el extranjero.

Al final del video, Meyssan se refiere a las elecciones legislativas anticipadas en Francia y observa que el cambio de era corresponde aquí al cambio que se ha producido en las relaciones internacionales.

1564 El ejército israelí utiliza catapultas medievales en la frontera libanesa

La televisión israelí mostró imágenes de [soldados israelíes utilizando catapultas del tipo balista](#), similares a las de la Edad Media, para incendiar arboledas y sembrados libaneses.

Las catapultas denominadas “balistas” fueron las armas más poderosas de los ejércitos medievales desde el siglo XII hasta el XV. Las balistas eran más precisas que las catapultas ordinarias, pero desaparecieron después de la invención de los cañones.

El ejército de Israel dice que usa esa arma medieval para eliminar obstáculos naturales que los combatientes del Hezbollah libanés utilizan como camuflaje. Pero en realidad las usa para hacer inhabitable la región libanesa limítrofe con Israel. Al menos 200 000 libaneses se han visto obligados a abandonar los lugares donde vivían en la región fronteriza.

Desde el 8 de octubre, después del ataque palestino del día 7, el ejército de Israel ha utilizado diversos tipos de armas incendiarias, incluyendo municiones de fósforo blanco, prohibidas por el protocolo III de la Convención sobre las Armas Clásicas (CCAC).

El presidente de la organización ecologista local Green Southerners, Hicham Younes, declaró al diario libanés *L'Orient-Le Jour* que los daños al medioambiente de la región fronteriza libanesa en los últimos meses de guerra “*son más importantes que los de [la guerra] de 2006*”. Durante su agresión de 2006 contra Líbano, Israel utilizó bombas de fragmentación para golpear constantemente el sur libanés.

1565 Se confirma que la Hermandad Musulmana participará en las elecciones legislativas jordanas

El Frente de Trabajo Islámica, franquicia jordana de la Hermandad Musulmana, participará en las elecciones legislativas que se realizarán en Jordania el 10 de septiembre.

1566 Polémica sobre la interpretación del JCPoA

En una [carta](#) distribuida el 6 de junio en la Asamblea General de la ONU, Irán explica su punto de vista sobre el Acuerdo de Viena (JCPoA) sobre su programa nuclear. El gobierno iraní resalta que, a la luz de los párrafos 26 y 36 del Plan de Acción (JCPoA), Estados Unidos no tenía derecho a retirarse unilateralmente del acuerdo.

La carta también resalta que, al comprobar que Alemania, Francia y Reino Unido no levantaban sus sanciones, aunque tenían hacerlo según el Acuerdo, Irán tenía derecho a considerarse liberado de sus compromisos.

El 15 de junio, los ministros de Exteriores de Alemania, Francia y Reino Unido publicaron una [declaración conjunta](#) donde afirman que, independientemente del JCPoA, Irán es firmante del Tratado de No Proliferación nuclear y que eso lo compromete a no producir uranio enriquecido para uso militar.

1567 Fortalecimiento de relaciones entre Rusia y Corea del Norte

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, realizó un viaje oficial a Corea del Norte. El presidente Putin llegó a ese país con medio día de atraso ya que hizo una escala en Yakutsk, Siberia.

Durante la visita, el líder norcoreano, Kim Jong-un, declaró: *“El gobierno de la República Popular Democrática de Corea expresa su pleno respaldo y su solidaridad con el gobierno, el ejército y el pueblo rusos en la conducción de la operación militar especial en Ucrania con vistas a proteger la soberanía, los intereses en cuanto a la seguridad y la integridad territorial.”*

El presidente Putin y el líder Kim Jong-un firmaron un Tratado de Defensa, que incluye una cláusula de Defensa Mutua frente a una agresión contra una de las partes firmantes. También firmaron acuerdos de cooperación en los campos de la salud, la formación de médicos y las ciencias.

Esta visita del presidente Vladimir Putin eleva las relaciones entre Rusia y Corea del Norte al nivel de las relaciones que este último país mantenía con la URSS en tiempos de la guerra fría.

En abril, en el Consejo de Seguridad de la ONU, Rusia impidió la adopción de medidas para la aplicación de sanciones contra Corea del Norte.

☞ Ante la firma del Tratado de Defensa Mutua entre Rusia y Corea del Norte, Estados Unidos reforzará su presencia militar en la región. Como consecuencia de ello, Washington ya no podrá pactar con Pekín una normalización de sus relaciones ya que China exige la retirada de las fuerzas extranjeras presentes en la región.

1568 Japón firma un acuerdo de cooperación con Ucrania

Japón y Ucrania firmaron un acuerdo formal de cooperación. A diferencia de los acuerdos que los demás miembros del G7 han firmado con Kiev, el acuerdo firmado por Japón no incluye entregas de armas ya que la Constitución japonesa prohíbe tal cosa. Solo incluye envíos de material considerado “no letal”.

1569 El gobierno japonés se plantea la adopción de “sanciones” contra países que comercien con Rusia

El secretario general del gobierno japonés, Yoshimasa Hayashi, declaró: *“En la reciente cumbre del G7 anunciamos que estudiamos un nuevo conjunto de sanciones que incluiría empresas en Uzbekistán, en Emiratos Árabes Unidos, en China y en la India [cuatro Estados que comercian con Rusia].”*

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

1570 Según el SIPRI, China desarrolla su arsenal nuclear mucho más rápidamente que sus rivales

El Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI) observa en su anuario de 2024

que se mantiene la tendencia en cuanto a la importancia creciente del armamento nuclear y que China es la principal potencia implicada en su desarrollo.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1571 Más de 90 Estados respaldan a la CPI frente a Israel

93 de los 123 Estados firmantes del Estatuto de Roma emitieron la siguiente Declaración Común:

“Mantenemos nuestro compromiso en cuanto a defender los valores y principios del Estatuto de Roma y preservar la integridad de la Corte Penal Internacional frente a la presión y la injerencia políticas contra la Corte, sus funcionarios y las personas que cooperan con ella. Reiteramos nuestra determinación en cuanto a mantenernos solidarios en nuestra lucha contra la impunidad.

Como primera y única corte penal internacional permanente del mundo, la CPI es un elemento esencial de la paz y la seguridad internacionales. Por consiguiente, exhortamos todos los Estados a cooperar plenamente con la Corte para que esta pueda cumplir la integralidad de su mandato y garantizar la igualdad ante la justicia para todas las víctimas de genocidio, de crímenes de guerra, de crímenes contra la humanidad y del crimen de agresión, graves crímenes que amenazan la paz, la seguridad y el bienestar del mundo.

Aportando nuestro apoyo íntegro a la CPI y promoviendo su papel contribuimos a poner fin a la impunidad para esos crímenes y evitamos que se repitan, e igualmente defendemos los avances que hemos alcanzado juntos para garantizar el respeto duradero del derecho internacional humanitario, de los derechos de las personas y del estado de derecho, así como la aplicación de la justicia penal internacional.”

1572 Alerta de la OMS sobre la malnutrición en Gaza

El doctor Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), declaró que en la franja de

Gaza hay 8 000 niños de menos de 5 años víctimas de malnutrición aguda.

1573 El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos denuncia la situación en Gaza

El austriaco Volker Turk, Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, declaró que la situación en Cisjordania, incluyendo el este de Jerusalén, sufre “una deterioración dramática”. También dijo estar “consternado” ante el desprecio a los derechos humanos y al derecho humanitario demostrado por los beligerantes en la franja de Gaza.

1574 Fiasco de la “cumbre” por la paz en Ucrania

En su discurso inaugural de la “Cumbre por una Paz Global, Justa y Duradera para Ucrania”, el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, declaró: “Rusia ya no está aquí. ¿Por qué? Porque si Rusia se interesara por la paz no habría guerra. Tenemos que decidir juntos lo que significa para el mundo una paz justa y cómo puede realizarse de manera duradera. La Carta de las Naciones Unidas es la base para nosotros. Y después, cuando el plan de acción esté sobre la mesa, con el acuerdo de todos, y transparente para los pueblos, entonces será comunicado a los representantes de Rusia. Y para que, en la segunda Cumbre de la Paz, podamos preparar el verdadero fin de la guerra. Ahora sólo iniciamos ese camino. Juntos debemos demostrar que el mundo unido es un mundo de paz, un mundo que sabe actuar correctamente.”

El objetivo del encuentro en Suiza tuvo que ser modificado luego de que 69 de los 160 Estados invitados rechazaran la invitación. Ya no se trataba de apoyar la gloriosa lucha de Kiev contra Moscú sino de debatir sobre 3 temas: la seguridad alimentaria, la seguridad nuclear y la ayuda humanitaria.

Sólo entonces, 91 Estados y 6 organizaciones internacionales aceptaron participar en la reunión, a pesar de que Rusia no estaba invitada y del rechazo de los organizadores de la mediación sino-brasileña. Aún habiendo

aceptado la invitación, los participantes sólo enviaron diplomáticos de segunda categoría.

El contenido del [comunicado final](#) muestra que el consenso se limitó a unas pocas generalidades: “- *Primeramente, toda utilización de la energía nuclear y de las instalaciones nucleares debe ser segura, bajo condiciones de seguridad, protegida y respetuosa del entorno. Toda amenaza o utilización de armas nucleares en el contexto de la guerra que se libra contra Ucrania es inadmisibles.*

- *En segundo lugar, la seguridad alimentaria mundial depende de la fabricación y del suministro ininterrumpidos de productos alimenticios. La seguridad alimentaria no debe en ningún caso ser militarizada. Los productos agrícolas ucranianos deben ser suministrados en condiciones de seguridad y con total libertad a los terceros países interesados.*

- *En tercer lugar, todos los prisioneros de guerra deben ser liberados mediante un intercambio completo.”*

Para sorpresa de los organizadores, varios Estados del sur, como la India, se negaron a firmar un comunicado más agresivo y propusieron sus buenos oficios para organizar negociaciones de paz entre Ucrania y Rusia.

En definitiva, de los 91 Estados participantes sólo 69 aceptaron firmar este comunicado final. Entre los países que se negaron a firmar estuvieron Sudáfrica, Brasil, Emiratos Árabes Unidos y la India –todos miembros del grupo BRICS–, así como Arabia Saudita, Armenia, Bahréin, Colombia, Indonesia, Irak, Jordania, Libia, México, la Santa Sede y Tailandia.

El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, sólo estuvo presente en la “cumbre” durante 2 horas y 30 minutos. La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, y el canciller alemán, Olaf Scholz, también se escabulleron discretamente.

El consejero de seguridad nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, declaró: “*Supongo que los chinos no están aquí porque Putin les pidió que no vinieran y ellos están comprometidos con Putin (...)* China ha afirmado que defendía la paz en Ucrania. Una buena manera de demostrarlo habría sido venir aquí.”

Al día siguiente, China respondió proponiendo que por fin se inicien negociaciones de paz entre Ucrania y Rusia.

1575 La “protección de la democracia”, según el G7

Bajo el título “Protección de los procesos democráticos”, una parte de la declaración final del G7 estipula:

“En el contexto de un año electoral en que millones de personas a través del mundo designan a sus dirigentes y representantes, reafirmamos nuestra decisión de preservar los valores democráticos y los derechos humanos. Dada la evolución rápida de las tecnologías emergentes, estamos más preocupados que nunca por las actividades de manipulación de la información y de injerencia que se realizan desde el extranjero y que apuntan contra nuestras instituciones y nuestros procedimientos democráticos y por la manera como los intentos de injerencia, los actos de ciberhostilidad y la represión transnacional contribuyen a fragilizar la soberanía y los valores democráticos.

Nos comprometemos a reforzar la coordinación de nuestros esfuerzos para mejor prevenir, detectar y contrarrestar la amenaza que representan las actividades de manipulación de la información y de injerencia que se realizan desde el extranjero, adoptando prácticas respetuosas de los derechos humanos y favoreciendo la libertad de expresión y los medios libres, independientes y pluralistas. Solicitamos a nuestros ministros competentes que refuercen los mecanismos de acción rápida del G7 creando, antes del fin de año, un marco colectivo de reacción para contrarrestar las amenazas extranjeras contra las democracias, principalmente haciendo públicas las operaciones de manipulación de la información que se realizan desde el extranjero. Llamamos igualmente a las empresas del sector de las tecnologías, principalmente las plataformas de las redes sociales, a intensificar sus esfuerzos tendientes a prevenir y contrarrestar las campañas de manipulación de la información y de injerencia que se realizan desde el extranjero y el posible uso fraudulento de la IA [la inteligencia artificial] con ese fin, y a trabajar en la elaboración de normas más rigurosas en materia de transparencia y de responsabilidad sobre esos temas.

Continuaremos cooperando con los Estados y socios no gubernamentales para actuar en la promoción de información basada en hechos, fiables y de calidad y

apoyaremos las iniciativas internacionales en ese sentido, principalmente en el marco de la ONU y de la OCDE.”

☞ Hace años que el G7 puso en manos de los servicios secretos de Canadá la tarea de infiltrarse en grupos “*complotistas*” y de apoyar a elementos extremistas para desacreditarlos.

1576 La OTAN justifica sus acciones aludiendo al rechazo chino de las “sanciones” atlantistas

Según el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg: *“China alimenta el mayor conflicto armado en Europa desde la Segunda Guerra Mundial. Y, al mismo tiempo, quiere mantener buenas relaciones con Occidente.”*

Stoltenberg afirmó seguidamente que es por eso que la OTAN se empeña en buscar socios en todas las regiones del mundo, sobre todo en la región Indo-Pacífico, y aumenta considerablemente sus gastos militares.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org

Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.